

DÓLAR (TRM)		CASAS DE CAMBIO		EURO		BOLÍVAR FUERTE		UYU		DTF	USURA	CAFÉ	PETRÓLEO	ORO (GR)
AYER	HOY	COMPRA	VENTA	AYER	HOY	AYER	HOY	AYER	HOY	AYER (NOV.)	HOY (NOV.)	HOY (LIBRA)	(BRENT-BARRIL)	HOY (COMPRA)
\$3.339,19	\$3.339,19	\$3.050	\$3.278	\$3.719,52	\$3.719,52	N.D.	N.D.	\$269,88	\$269,88	4,39%	28,55%	US\$1,38	US\$62,13	\$151.205,89

En 2020, un vuelo diario a Ámsterdam tendría KLM

La única ruta directa que tiene Cartagena con Europa, compartida con Bogotá, reporta una ocupación promedio del 92%, según voceros de la aerolínea.

HERMES FIGUEROA ALCÁZAR
EL UNIVERSAL

Los 100 años de la aerolínea KLM le trajo a Cartagena una sexta frecuencia desde el pasado viernes y para el 2020 la compañía espera ofrecer un vuelo diario desde y hacia Ámsterdam.

Así lo reveló en esta capital Rob Westerman, gerente General de Air France KLM para los Países Andinos, Centroamérica, las Antillas Holandesas y Surinam.

"Estamos seguros que para el año próximo, para esta misma época, ya lo tendremos. La ocupación promedio de estos vuelos ha sido del 92%. Es una ocupación bastante alta. Es un éxito y eso nos hace pensar que podemos seguir volando", precisó el ejecutivo de esa aerolínea.

"Estamos absolutamente satisfechos con la operación de Cartagena, los tripulantes adoran a Cartagena y muchos quieren llegar a este destino", precisó la fuente.

Los viajeros que llegan en



El pasado viernes la aerolínea inauguró su sexta frecuencia a Cartagena. // CORTESÍA

esta ruta a Cartagena provienen de Alemania, Holanda, Escandinavia, Italia y Reino Unido; mientras que los viajeros nacionales que abordan en Cartagena provienen en su mayoría de Santa Marta, Barranquilla y Cartagena, y de otras regiones de la Costa Caribe. Muchos de ellos son pasajeros corporativos que ya no tienen que conectar con Bogotá.

La ruta Ámsterdam-Bo-

gotá-Cartagena-Ámsterdam se inició el 27 de marzo de 2017 y la mitad de sus pasajeros tienen como destino final a Cartagena. Esta ruta se opera con un Boeing 787-9 Dreamliner, con capacidad para 294 pasajeros. Las 6 frecuencias semanales son los lunes, martes, jueves viernes, sábados y domingos.

La compañía piensa en otros destinos colombianos, pero no anticipó sus planes.



Rob Westerman. //CORTESÍA

5,8 millones de pasajeros sería la cifra de cierre de 2019 del Aeropuerto Rafael Núñez, según la proyección de SACSA.

BOLSA DE COLOMBIA

Acciones	Precio
Bancolombia	\$41.960
Bogotá	\$88.040
Cemargos	\$7430
Ecopetrol	\$3.090
GEI	\$2.190
ISA	\$19.700
Plavh	\$1.915
Promigás	\$7.940
Celsia	\$4.450

Monto transado el viernes: \$173.728 millones

Nº de operaciones: 2.614

Acción más valorizada: CONCONCRET

Creció 9,52% Precio cierre: \$460

Acción más devaluada: FABRICATO. Decreció 5,88%

Precio de cierre: \$5,60

INDICES BURSÁTILES

Índice	Puntos
COLCAP	1.645,88
Dow Jones	27.462,11
Nasdaq	8.433,20
Standard & Poor's	3.078,27

ECONOTAS

Informe del IPC

El Departamento Administrativo Nacional de Estadística (DANE) revelará esta noche, a las 7, el informe del Índice de Precios al Consumidor (IPC) de octubre, en rueda de prensa convocada en la sede del organismo en el Centro Administrativo Nacional (CAN), en Bogotá, la cual será presidida por su director Juan Daniel Oviedo Arango.

Nuevos curadores

Función Pública y la Superintendencia de Notariado y Registro publicarán mañana la lista de admitidos y no admitidos al proceso de selección de los curadores. Resultados en <https://www.funcionpublica.gov.co/seleccion-de-gerentes-publicos> o en <https://www.supernotariado.gov.co/>

Zonas Económicas

El ministro de Comercio, Industria y Turismo, José Manuel Restrepo, anunció que esta semana arrancan las Zonas Económicas Especiales, una figura que forma parte de los artículos incluidos en el Plan Nacional de Desarrollo. Con este instrumento se busca diseñar un régimen especial en materia tributaria para atraer inversión nacional y extranjera.

Nuevo barco

Norwegian Cruise Line recibió un nuevo barco, el Norwegian Encore, en Bremerhaven, Alemania. Con este hito, se da inicio a una gira de casi un mes de eventos pre-inaugurales programados en Europa, Nueva York y Miami, incluida la ceremonia de bautizo del barco, programada para el próximo 21 de noviembre.

Metro de Panamá

Panamá aseguró la financiación, hasta por US\$2.800 millones, para iniciar en 2020 la construcción de la Línea 3 del Metro, que unirá las ciudades de Arraján y La Chorrera, al oeste, con la capital panameña y pasará sobre el Canal Interoceánico. Será financiado con un préstamo internacional. (ANPanamá).

VACUNARÁN A MÁS DE 27 MILLONES DE ANIMALES

Hoy arranca segundo ciclo contra la aftosa

REDACCIÓN ECONOMÍA
EL UNIVERSAL

Más de 27,5 millones de animales, entre bovinos y bufalinos, serán inmunizados en el segundo ciclo antiaftoso de 2019 que se inicia hoy en buena parte del país y que se extenderá hasta el 19 de diciembre.

"Todo está listo para iniciarlo", dijo José Félix Lafaurie Rivera, presidente de Fedegán, el gremio responsable de la ejecución de estos ciclos de vacunación.

"Vacunar sus bovinos contra la fiebre aftosa para proteger el hato y erradicar esta enfermedad, es responsabilidad de todos los ganaderos y es una meta que se debe alcanzar para garantizar el futuro de esta actividad en el mediano y

largo plazo, sobre todo ante las oportunidades que existen actualmente en el comercio internacional", recordó Lafaurie.

Las autoridades sanitarias pondrá especial énfasis en los municipios de mayor riesgo en departamentos fronterizos como Arauca, Vichada, Boyacá, Norte de Santander, La Guajira, Nariño y Putumayo.

Fedegán anunció que en el primer ciclo de vacunación de este año, realizado entre el 13 de mayo y el 10 de julio, permitió inmunizar 27.507.410 animales.

Colombia perdió este año la certificación de país libre de aftosa con vacunación por parte de la Organización Mundial de Sanidad Animal (OIE) tras varios brotes de la enfermedad presentados en departa-



San Andrés, Providencia y Santa Catalina; las islas de Gorgona y Malpelo, y el Urabá Chocoano son las seis zonas que no tienen obligación de vacunar. // CORTESÍA

tamentos del interior del país y la Costa Caribe.

"Continuamos trabajando para obtener nuevamente, por parte de la OIE, el estatus sanitario como país libre de fie-

bre aftosa con vacunación", reiteró el ministro de Agricultura y Desarrollo Rural, Andrés Valencia, en un comunicado oficial.

Por su parte, Deyanira Ba-

rrero León, gerente General del ICA, enfatizó la necesidad de vacunar los animales en las fechas establecidas, para evitar la reaparición de focos de fiebre aftosa en el país.

A PARTIR DEL 1 DE ENERO DE 2020

Reducción progresiva de la emisión de facturas en papel

REDACCIÓN ECONOMÍA
EL UNIVERSAL

A partir del 1 de enero de 2020, las empresas colombianas obligadas a facturar electrónicamente empezarán a reducir de forma gradual el porcentaje de emisión de facturas en papel.

Desde esa fecha entrará en vigor la nueva normativa de la DIAN, que fija en hasta un 30% el máximo de facturas en

formato no electrónico que podrán emitir las empresas en 2020. Así, en 2021 las empresas sólo podrán facturar de manera tradicional el 20% de sus facturas y, en 2022 el porcentaje se reducirá al 10%.

La nueva norma se enmarca en el programa de implantación general de la Factura Electrónica impulsado por la DIAN con un doble objetivo: mejorar la recaudación fiscal, evitando el fraude, y me-

jorar la gestión de las empresas y, con ella, impulsar el crecimiento de la economía.

Se calcula que, en Colombia, el coste aproximado de una factura en papel es de \$3.000, mientras que el coste medio de una factura electrónica es de \$500, lo que supone un ahorro de casi el 84% del coste de cada factura, comenta Alberto Redondo, director de Marketing de Seres para Iberia y Latam.



Alberto Redondo, director de Marketing de Seres. // CORTESÍA